
      

           得民心者得天下──九澳島經營大賽實錄 

初三仁  官家浩 

 

        對龍千金來說，取得九澳島的經營權意義重大。雖然在商言商，龍崎集團在

她打理下已有聲有息，比起她父親執掌時資產總值已向前跨了一大步，但若今天能

夠在九澳島經營大賽中獲勝，除了為龍崎集團取得一份可觀的經營合約外，更重要

的是她──龍千金，可以成為九澳島的島主。這樣，龍氏家族的地位便更加鞏固

了。當然，更重要的是這可說是為家族爭光──一島之主，意義非凡。 

       在龍千金的印象裡，九澳島確是一個井井有條，民風純樸的好地方。龍千金記

得十年前曾跟隨父親到過九澳島，那時的九澳島面積不大，人口不多，四面環海，

有一條小公路與路環相連，形成了一個天然的小海島，真的可說是人間仙境，鳥語

花香，寧靜安逸，是一個非常適合都市人居住的地方。 

        十年了，龍千金對於這十年來九澳島的變化並不了解，還停留在昔日的印象

裡。原來由於近年賭權開放，外資不斷“入侵”，先是氹仔，然後是路環，早已被

外資“攻陷”了，四處賭場酒店林立，雖然金碧輝煌，但光害卻非常嚴重。此外，

旅客亦蜂擁而至，使得原本寧靜安逸的路、氹小島，人山人海。同時，更帶來了大

量垃圾，令人慘不忍睹。特別是路、氹小島的原居民，大家原本以為經濟上的繁榮

會帶來物質上的富裕，但殊不知所付出的代價是如此的大、如此的貴！ 

       隨著路、氹小島的發展飽和，大家的矛頭開始直接九澳島了。不過，前車可

鑑，為了讓九澳島的發展不會重蹈路、氹的覆轍，政府於是推出了“九澳島經營大

賽”活動，讓有實力的財團競投，提出可行方案，既讓九澳島能順利發展，邁向繁

榮都市行列，又能讓大部分原居民接受。因此，比賽的最大賣點是由全九澳島原居

民以一人一票方式選出自己的“新島主”，並且在新島主的帶領下進行發展大計，

共同搞好九澳島。 

        對於如何能獲得九澳島原居民的支持，龍千金以十年前自己的印象作判斷，

認為可以不用擔心，甚至不用理會，因為原居民的民風是如此的純樸可愛，只要能

集中規劃都市化的發展藍圖便可以讓九澳島的經濟起飛，從而帶動九澳島邁向都市

化的行列，必定會深受九澳島原居民的贊同，屆時可說是穩操勝算的了。 

        不過，原來隨著路、氹的發展飽和，部分旅遊設施已靜俏俏地入主九澳島。

九澳島的人口開始增加了，而不少都是外來人口，特別是路、氹島遷移過來的。因

此，現在的九澳島已和龍千金十年前所看見的不同，當年的純樸民風已不復見。伴



隨著外來人口的進駐，九澳島的主要大街食店林立。由於食店的老闆都是外來人，

故毫不重視街道的衛生環境，食店的污水橫流，小孩、狗隻隨地便便溺，垃圾隨處

可見，無人清理，導致蚊蟲滋生。這種毫無公德心的風氣，漸漸由外來人感染到原

居民。結果，大家都見問題越來越嚴重，於是更無人肯站出來呼籲改善。 

        龍千金由於受到十年前的印象誤導，都輕視了問題的嚴重性，在她的管治構

思裡，完全沒有考慮衛生問題和公德心問題，只是全力規劃如何可令九澳島的經濟

“超路趕氹”，成為澳門經濟騰飛的新亮點。 

        幸好，龍千金身邊有一班好友，家浩、嘉亮和詠微，他們都是龍千金的同

學，畢業後接受龍千金的邀請，一齊進入龍崎集團，協助龍千金打理集團業務。 

        對於今次參賽，大家都看到龍千金的問題所在。特別是嘉亮，因為嘉亮是九

澳島的原居民，自幼在島上長大，對於原居民的想法，他是最清楚的了。為了讓龍

千金認清問題所在，於是嘉亮便提議組團前往九澳島作一天遊，讓龍千金可以親身

體驗今天九澳島的真實情況，從而規劃出可讓原居民接受和支持的參賽方案。 

        經過實地考察後，龍千金終於看到了十年後真實的九澳島，並且見到了問題

的根本是在於外來人和原居民的公德心上。於是，便開始重新構管治方案──以居

民的真實需要為根本。 

        經過一個星期的思考，龍千金除了重新構思了一個新的參賽方案外，更提出

了搞一個全島清潔運動，發動全島居民來一次“全民清潔日”，先解決原居民最迫

切需要解決的問題，將乾淨清潔的九澳島歸還給原居民。 

        “全民清潔日”當天，龍千金安排了九澳島一間社區中心作為大會指揮中

心，所有大會工作人員和義工一早齊集，龍千金更與一班義工一齊“落區洗街”，

親身體驗居民苦況，並在前線急居民所急，為居民解決困擾日久的環境污染問題。 

       經此活動後，居民對龍千金留下了深刻印象；而龍千金亦因親身感受了居民的

困苦，於是在撰寫九澳島的經營計劃時作出大刀濶斧的改修。 

       比賽終於到了最後階段，而全島居民亦按自己的意願投下了神聖的一票。經點

票後，結果終於出來了。主辦單位為了隆重其事，邀請了各大集團出席公佈大會。

當日龍千金和她的團隊一早來到會場，面對著九澳島的原居民，龍千金內心突然有

一股很親切的感覺，眼前的原居民就好像是自己的親朋好友般，大家都很熱情地跟

她打招呼問好。時間一分一秒過去了，主辦單位終於宣佈結果了……。 

       “龍崎集團”最後以 25305 票，超出大會得票要求的 25000 票獲得原居民的支

持，龍千金也成為了 九澳島的新任島主，正式開展她的經營理念，為九澳島的居

民謀取最好的利益。  


